
	  

	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  

Et	  pendant	  ce	  temps	  là	  !	  
	  
Les	   élections	   départementales	   ont	  
délivré	   leur	   message	  :	   les	   Français	   ne	  
veulent	  pas	  de	  la	  politique	  d’austérité	  !	  
Plus	   de	   50%	   d’entre	   eux	   ont	   fait	   la	  	  
grève	   des	   urnes,	   beaucoup	   ont	   voté	  
blanc.	  
La	   droite	   a	   repris	   une	   majorité	   de	  
conseils	   départementaux	   qui	   vont	  
poursuivre	   et	   amplifier	   cette	   même	  
politique	   d’austérité	   en	   continuant	   à	  
réduire	  les	  budgets	  sociaux.	  
	  
Et	   à	   Périgny	   pendant	   ce	   temps	   là,	  
Delphi	  sera	  en	  soins	  palliatifs.	  	  
Qu’en	   sera-‐t-‐il	   de	   Sitel,	   Dufour,	   La	  
Poste	  et	  consorts	  ?	  
Et	   chez	   URBASER,	   les	   éboueurs	  
continueront-‐ils	   à	   se	   faire	   exploiter	  
sans	   que	   le	   service	   de	   ramassage	   des	  
déchets	  ne	  s’améliore	  pour	  autant	  ?	  
	  
Et	   pendant	   ce	   temps	   là,	   les	  
collectivités	   territoriales	   réduiront	  
drastiquement	   la	   voilure	   et	  
n’investiront	   plus	   dans	   des	   projets	  
utiles,	   faute	   de	   dotations	   d’état	  
suffisantes.	  
	  
Et	  à	  Périgny	  pendant	  ce	   temps	  là,	   le	  
budget	   de	   la	   culture	   continuera	   à	  
végéter	  à	  4%,	  les	  projets	  attendront	  et	  
l’ambition	  sera	  mise	  au	  placard.	  
	  
Mais	   pendant	   ce	   temps	   là,	   	   les	  
députés	  du	  Front	  de	  Gauche	   seront-‐ils	  
les	   seuls	   à	   se	   battre	   contre	   l’austérité,	  
contre	   la	   loi	   Macron	   et	   son	  
rétropédalage	   vers	   le	   travail	   du	  
dimanche,	   ses	   énièmes	   cadeaux	   au	  
patronat	   et	   ses	   concessions	   tous	  
azimuts	  au	  libéralisme	  ?	  

Daniel	  Vince	  	  
	  

	  

	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  
Delphi Périgny euthanasié 

 
Un ou deux ans, pas plus, pour l’agonie 
 
La mort de l’usine Delphi de Périgny est programmée 
pour 2016 ou 2017 ! Ainsi, la firme américaine, prétend 
réagir au fléchissement du diesel par le licenciement de 
330 salariés à Périgny (mais l’usine de Blois où 110 
salariés rochelais ont été “reclassés“ depuis 2009, est 
aussi concernée).   
 
Mensonge ! Delphi ne perd pas d’argent ! Delphi en 
gagne !  
 
En 2011, le groupe a annoncé le quadruplement, au 
dernier trimestre, de son bénéfice net et l’accroissement 
de son chiffre d’affaires de 7 % (3,9 milliards de dollars). 
En 2012, la progression s’est poursuivie, + 4,7 % par 
rapport à 2011. 
En 2013, le bénéfice par action a continué à augmenter, 
passant de 269,84 à 271,87 dollars. 
 
Ce qui n’a pas empêché, en 2014, l’annonce de la 
suppression de 150 postes à Périgny et à Blois malgré 
l’éligibilité de l’entreprise au crédit d’impôt dans le cadre 
du  “Pacte de Solidarité“. « Ils ont touché plusieurs 
millions d’euros de crédit d’impôt de la part de l’État, 
pour la recherche et ils gagnent de l’argent depuis 
2010 » affirme Olivier Falorni, cité par “Sud-Ouest“ 
(25/03/2015). 
 
Et maintenant, c’est l’annonce de la fermeture totale et 
définitive ! 
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Delphi Périgny euthanasié, (suite) : 
 
« Pas de vagues, on s’occupe de tout ! »  
Alors que nous dénoncions les projets de la direction de Delphi qui, depuis plusieurs années, 
manœuvre pour délocaliser le plus discrètement possible, certains élus prétendaient que nous 
avions des visions. En réalité informés depuis longtemps, ils nous expliquent maintenant qu’ils 
ne pouvaient rien dire pour ne pas gêner les négociations ! Pour qui nous prend-on ? Pour qui, 
surtout, prend-on les salariés, les citoyens ? 
 Cette attitude n’annonce rien de bon, malgré les affirmations de Sud-Ouest : « Toutefois, la 
réflexion sur le reclassement des employés et sur la recherche d'un repreneur a d'ores-et-déjà 
été engagée… Un cabinet d'études a été mandaté par la direction». Jean-François Fountaine, 
Jean-Luc Algay et Guy Denier auraient participé dès le 7 janvier à une réunion avec les 
dirigeants et les représentants syndicaux, où des “informations ont été données“. “Des 
informations, mais, à ce stade, elles ne sont pas encore certaines. … Nous suivons ce dossier 
avec beaucoup de vigilance. La production de diesel est un métier où la demande a fléchi. 
Nous sommes prêts à nous impliquer davantage, s'il le fallait“,  annoncent-ils ! 
Et Guy Denier d’avouer :  
« Nous nous sommes engagés à ne pas nous exprimer, pour ne pas bousculer le jeu des 
négociations en cours. Naturellement, nous serons aux côtés des salariés. » … Pour lutter avec 
eux contre la destruction de leurs emplois ou seulement pour les “accompagner“ après la 
fermeture du site de Périgny ? 
  
Résistons ! 
Les informations “ne sont pas certaines“ mais le “jeu“ des négociations devrait demeurer 
secret ? 
Nous dénonçons avec force cette absence volontaire d’information et ce manque d’éclairage 
politique, même si la solution d’éventuels repreneurs est bien sûr une piste à étudier ! 
Soyons-en certains : Delphi poursuivra l’exploitation ailleurs pour assurer des dividendes 
toujours plus juteux. Appelons un chat un chat : il s’agit bien là de ces licenciements 
boursiers dont nous réclamons la mise hors la loi ! Nous condamnons sans réserve le choix de 
cette euthanasie programmée pour gagner plus ailleurs, comme celui des élus qui la couvrent 
en prétendant l’accompagner !  
 

Périgny 
 “HORS TAFTA“ 
	  
	  
Le	  maire	  de	  Périgny,	  	  qui	  
refusait	   jusqu’ici	   le	  
moindre	  débat	  municipal	  	  
sur	   le	   traité	   de	   libre	  
échange,	  au	  prétexte	  que	  
ce	   ne	   serait	   pas	   le	   rôle	  
des	   municipalités,	   	   a	  
brusquement	   changé	  
d’avis.	   Il	   a	   fait	   voter	   au	  
Conseil	   Municipal	   une	  
motion	   pour	   placer	  
Périgny	  Hors	  TAFTA	  !	  	  	  
	  
Nous	   nous	   félicitons	   que	  
le	  débat	  ait	  finalement	  eu	  
lieu	  et	  qu’il	   ait	  débouché	  
sur	   un	   vote	   unanime	   du	  
Conseil	  municipal.	  	  
	  
	  

Contacts : 
	  
Mèl	  :	  	  	  	  	  blogulerouge@laposte.net	  
	  
Blog	  :http://www.blogulerouge.fr	  	  

	  

♫                                                                                           Un	  pôle	  culturel	  nécessaire	  à	  Périgny                                                  
	  
C’était	  notre	  projet	  phare	  lors	  de	  la	  campagne	  des	  élections	  municipales	  et	  il	  est	  toujours	  d’actualité.	  Le	  CMA	  date	  maintenant	  de	  
près	  de	   40	  ans	   et	   il	   est	  devenu	  obsolète.	   L’école	  de	  musique	  est,	   elle,	   inadaptée.	  Pourquoi	   est-‐elle	   à	   l’étage	  ?	  L’acoustique	  y	   est	  
nulle.	  Il	  faut	  sans	  arrêt	  transporter	  les	  instruments.	  Pourquoi	  n’y	  a-‐t-‐il	  pas	  d’auditorium	  ?	  	  
On	  nous	  dit	  qu’avec	  un	  peu	  plus	  de	  20	  000€,	  des	  problèmes	  seront	  résolus	  cette	  année.	  Se	  contenter	  de	  la	  retaper,	  ne	  serait-‐ce	  pas	  
poser	  un	  emplâtre	  sur	  une	  jambe	  de	  bois	  ?	  Est-‐il	  normal	  que	  l’école	  de	  danse	  soit	  obligée	  d’aller	  faire	  ses	  spectacles	  à	  La	  Rochelle	  ?	  
Quant	  à	   la	   troupe	  de	   théâtre,	  elle	  ne	  sait	  où	   répéter.	  Une	  nouvelle	   structure	  est	  nécessaire	  intégrant	   l’école	  de	  musique,	  une	  ou	  
deux	   salles	   de	   spectacle,	   des	   salles	   pour	   les	   associations	   !	   Nous	   persistons	  à	   penser	   que	   cet	   investissement	   serait	   nécessaire	   à	  
Périgny.	  
L’argument	  du	  maire,	  lors	  du	  Conseil	  municipal	  de	  mars	  :	  “l’école	  de	  musique	  a	  des	  adhérents	  qui	  n’habitent	  pas	  Périgny	  …	  donc	  la	  
dépense	  pour	  la	  commune	  n’est	  pas	  justifiée“,	  ne	  résiste	  pas	  au	  premier	  examen.	  	  
Question	  :	   combien	   de	   handballeurs	   d’Aunis-‐Handball	   habitent	   à	   Périgny	  ?	   Combien	   de	   footballeurs	   du	   FC	   Périgny	   habitent	   la	  
commune	  ?	   Combien	   de	   volleyeurs	  ?	   Et	   combien	   d’habitants	   de	   Périgny	   utilisent-‐ils	   des	   infrastructures	   hors	   commune,	   le	   plus	  
souvent	  à	  La	  Rochelle,	  qui	  doit	  en	  tenir	  compte	  pourtant	  dans	  ses	  investissements	  ?	  
D’ailleurs,	   lorsque	  Périgny-‐Handball	  75,	  ancêtre	  d’Aunis-‐Handball,	  a	  voulu	  une	  salle	  digne	  de	  ce	  nom,	  quelle	   a	  été	   la	  réponse	  du	  
conseil	  municipal	  de	  l’époque	  ?	  :	  «	  Donnons-‐nous	  les	  moyens	  d’une	  vraie	  salle	  omnisports	  à	  Périgny.	  »	  Puis,	  quand	  ce	  fut	  le	  tour	  du	  
nouveau	  club,	  qui,	  rappelons-‐le,	  se	  dénomme	  Aunis-‐Handball-‐La	  Rochelle-‐Périgny,	  parce	  qu’il	  est	  issu	  du	  PHB	  75	  mais	  aussi	  d’une	  
structure	  rochelaise	  (HBCR)	  dont	  il	  a	  intégré	  les	  effectifs,	  n’a-‐t-‐on	  pas	  fait	  les	  efforts	  nécessaires	  pour	  agrandir	  le	  gymnase	  ? 	  
	  
Mutualisons	  les	  moyens	  :	  oui,	  mais	  ne	  faisons	  pas	  moins	  pour	  la	  culture	  aujourd’hui	  que	  nous	  n’avons	  fait	  pour	  le	  sport	  hier	  !	  

Ramassage  
des déchets 
 

	  	  

Les	  63	  employés	  d’URBASER	  se	  demandent	  toujours	  à	  quelle	  sauce	  ils	  seront	  mangés.	  	  
Comment	  la	  CDA	  gérera-‐t-‐elle	  l’extension	  à	  28	  communes	  ?	  

La	  délégation	  de	  service	  public	  au	  privé	  sera-‐t-‐elle	  renouvelée	  (pour	  2017)	  et	  à	  qui	  ?	  
Leur	  direction	  continuera-‐t-‐elle	  à	  	  privilégier	  les	  CDD	  aux	  CDI	  ?	  

Les	  tournées	  se	  feront-‐elles	  à	  1	  ou	  2	  ripeurs	  ?	  
	  
Les	  contribuables,	  eux,	  craignent	  pour	  le	  montant	  de	  leur	  taxe	  des	  ordures	  ménagères	  !	  
	  
Les	   citoyens	   s’inquiètent	   aussi	   de	   la	   qualité	   du	   service	  :	   ils	   se	   demandent	   par	   exemple	   si	   les	   bacs	  
enterrés	   (50	   bornes	   en	   2011	   et	   400	   aujourd’hui)	   vont	   continuer	   à	   se	   multiplier	   et	   si	   les	   éboueurs	  
pourront	  continuer	  leurs	  2	  tournées	  de	  ramassage	  à	  domicile	  l’été.	  

Patrick	  Job	  

Patrick	  Palem	  

“L’info	  de	  gauche	  à	  
Périgny“	  

“L’Info	  de	  Gauche	  à	  Périgny“	  


